



Fondos
Cultura



EL DIARIO AUSTRAL (1957).- «Es posible que en 1958 inicie su tarea Centro de Adiestramiento para indígenas».- En: *El Diario Austral*, Temuco, 30 noviembre 1957.

Es posible que en 1958 inicie su tarea Centro de Adiestramiento para indígenas

Funcionaría en Trianon con dinero chileno y ayuda de entidades internacionales

Terminó su misión en Temuco profesor mexicano J.M. campos, que fue enviados por la OIT a echar las bases del plantel.

Es muy posible que en 1958 inicie sus labores el centro de adiestramiento para indígenas en materia de agricultura, ganadería y artesanía rural, cuyos cimientos los ha echado ya el distinguido profesor mexicano José María Campos Alatorre, experto en asistencia técnica de la Organización Internacional del Trabajo.

El profesor mexicano (ocupa en su patria el cargo de subdirector general de Enseñanza Agrícola de la Secretaría de Educación Pública fue enviado por la OIT y la UN.

SU LABOR

El profesor campos Alatorre llegó hace algún tiempo a nuestra provincia con el fin de hacer especiales estudios en el medio indígena regional; con el objetivo ya mencionado.

Es así como realizó visitas a numerosas reducciones y se puso en contacto con las instituciones en que están agrupados los araucanos en Temuco. Asimismo, trató o del asunto con las autoridades de la ciudad.

Su tarea ha estado ampliamente dirigida por la OIT.

El 24 del presente, considerando ya cumplida gran parte de su misión, rindió un informe (solicitado en forma telefónica) al doctor Fernando Romero, funcionario directivo de la Organización Internacional del Trabajo, adscrito al Centro de Asistencia Técnica para América Latina, con sede en Lima, Perú, que se encontraba a la sazón en Santiago.

Ya se encuentran elaborados en los programas de adiestramiento de las

actividades anunciadas, que se concretan a cumplir las necesidades más apremiantes de los indígenas en las materias ya citadas.

RECEPCION AL PROYECTO

Desde un principio, continúa declarando el señor Campos, el intendente de la provincia, el alcalde de Temuco y otras autoridades mostraron interés en respaldo para la consecución de los trabajos en apoyo a la actitud de franca realización mostrada por las autoridades chilenas.

Los indígenas se mostraron un poco reservados en principio, pero luego mostraron entusiasmo y después de escuchar las explicaciones prepararon su amplia aprobación y agradecieron el proyecto que una vez materializado será de gran importancia para el progreso de esta zona.

SOLO EN CAUTIN

Agregó el señor Campos, que se comenzará este centro ahora sólo en Temuco, ya que con el fin de evitar un fracaso se iniciará la tarea sólo en pequeña escala. Sobre la marcha se irán corrigiendo deficiencias y se irán multiplicando estos centros.

SIN INFLUENCIAS

Pase de procurar con este centro abrir nuevos horizontes al indígena en base a los sentimientos de fraternidad nacional e internacional.

[Faltan oraciones]

(...) Agricultura en la ciudad, que han prestado toda cooperación al proyecto y a sus tareas y que seguirán manteniendo el contacto con el gobierno, en la consecución y realización de los trabajos.

Asimismo, no os solicitó o agradecer a las autoridades de la ciudad y de la provincia.

Descriptor: José Campos Alatorre;
OIT, Educación agrícola, Artesanía.